

de la fuerza laboral son las compañías agroindustriales. El costo laboral va más allá del pago de salarios e incluye el suministro de servicios sanitarios, vivienda y condiciones de vida decentes. Los administradores sabios convienen en que una mano de obra satisfecha y sana revierte en alta productividad, lo cual, a largo plazo va en interés de toda la agroindustria. A pesar de los informes negativos sobre las condiciones de vida de los trabajadores a los cuales nos hemos referido, es un hecho evidente que las grandes corporaciones agroindustriales públicas de propiedad de la UPAM han realizado considerables esfuerzos en todos estos años por mejorar la vivienda y las instalaciones, en beneficio de los trabajadores, con el fin de alcan-

zar estándares muy superiores a los que se encuentran en las zonas urbanas. No obstante, aún parece imposible atraer y retener a los trabajadores. Estaríamos tentados a sugerir que la juventud malaya moderna se considera tan incompatible con el trabajo agrícola que no quiere trabajar en el campo a ningún precio.

Todos aquellos que están relacionados con la agroindustria coinciden en que el sector afronta un problema serio por la escasez de mano de obra. Por otra parte, el país está viviendo una grave situación de desempleo, especialmente dentro de la juventud. Una solución a corto plazo para resolver el déficit laboral es contratar mano de obra extranjera.

No obstante, esta medida solamente constituye un respiro temporal y en modo alguno reduce el desempleo.

¿Significa ésto que las condiciones de vida y laborales de la mayor parte de las plantaciones malayas son tan poco placenteras que es imposible atraer al desempleado? O quiere decir que el status y posición social de los trabajadores agrícolas es tan bajo que los desempleados se niegan a aceptar el trabajo, ¿a pesar de los buenos salarios y de las excelentes condiciones de vida e instalaciones recreativas? Hasta tanto no se respondan estos interrogantes, será imposible encontrar una solución permanente a la escasez de mano de obra en las plantaciones.

EVENTOS

Manejo de los recursos naturales en ecosistemas tropicales para una agricultura sostenible.

La organización general del Ministerio de Agricultura y el Instituto Colombiano Agropecuario ICA, se encuentran en la organización de un Seminario Internacional sobre el manejo de los recursos naturales en ecosistemas tropicales para una agricultura sostenible, que se llevará a cabo en el Hotel Bogotá Royal de la ciudad de Bogotá del 19 al 22 de noviembre del año en curso. Mayor información podrá ser obtenida a través de Jaime Navas A. Coordinador General de dicho evento, Recursos Naturales, ICA-Tibaitatá, A.A. 151123, Eldorado Tels: 2814942 - 2813400 - 2324693 Fax: 2673013 - 28543 51, Bogotá, o a través de la Oficina de Comunicaciones de FEDEPALMA. ■

Coloquio Internacional sobre Ecología de la palma aceitera.

El Instituto Francés de Investigación Científica para el desarrollo en cooperación, el Instituto de Botánica Económica; Jardín Botánico de Nueva York; el Instituto de Investigación de la Amazonía Peruana, el Museo de Historia Natural y la Universidad Nacional Agraria - La Molina, se encuentran en la organización de un coloquio a realizarse en Iquitos, Perú, entre el 18 y 24 de septiembre de 1991.

Como programa preliminar se encuentran los siguientes temas:

— Las plantaciones de palma en los ecosistemas forestales (diversidad, densidad, demografía, tipos biológicos, adaptaciones

morfológicas y fisiológicas);

— Ecología de las plantaciones de palma en bosques (los factores pedológicos y topográficos y la distribución de las especies, las relaciones con los animales - polinización, dispersión de frutas y semillas, las plantaciones como habitats);

— Fenología y productividad de las palmeras de bosques;

— Las plantaciones y el aprovechamiento de los bosques.

Mayor información podrá ser obtenida a través de:

Francis KAHN, ORSTON, Apartado Postal 181209, Lima 18, Perú o a través de la Oficina de Comunicaciones de FEDEPALMA. ■